

CASTILLON-LA-BATAILLE

Les demandeurs d'emploi en action

Castillon-la-Bataille est un territoire volontaire et met tout en œuvre depuis 2016 pour intégrer la prochaine sélection de l'expérimentation « Territoires zéro chômeur de longue durée » (TZCLD).

Deux grèves du chômage en deux ans furent organisées, ainsi que des journées phares dédiées aux demandeurs d'emploi de longue durée. Toujours mobilisé, le groupe d'une quinzaine de chômeurs se positionne en acteur du projet, avec un impact fort pour les partenaires et les demandeurs d'emploi du territoire.

D'après Audrey Vendrame, chargée de mission TZCLD au sein de l'association Casti'lab : « Les échos nationaux et les échanges avec le gouvernement sont positifs, nous sommes dans l'attente de la création d'une loi qui permettra de nouveaux territoires d'entrer dans l'expérimentation TZCLD qui se construit et se peaufine. Une fois la loi passée, la Ville déposera sa candidature. En attendant, le territoire de Castillon-la-Bataille est prêt à créer son Entreprise à but d'emploi (Ebe). »

Mobilité, service et formation

Le groupe de demandeurs d'emploi évolue tout le temps, appétences et compétences sont listées, des thèmes d'activités répondant aux besoins du territoire ont été recensés pour de futurs emplois portés par l'Ebe : mobilité, service aux habitants et entreprises, formation et transformation écologique.

« La priorité à ce jour c'est la construction d'un business plan, d'où la collaboration des chômeurs de longue durée avec un comité de pilotage composé des ins-



Le groupe de chômeurs de longue durée actif dans la préfiguration de futurs emplois. PHOTO S. B.

UN CONCIERGE DE VILLE À VÉLO

LUNDI 2 MARS, les habitants de Castillon-la-Bataille, auront un concierge de ville. Recruté par la municipalité via l'association Casti'Lab, Jérôme Martin arpentera les rues de la commune à vélo, question de mobilité douce, dans le sens d'un développement durable. Le concierge de ville proposera une multitude de services de proximité destinés à la population, aux associations, aux entreprises du territoire pour répondre à des besoins spécifiques : bricolage, maintenance, jardinage, assistance, ac-



Jérôme Martin sera le premier concierge de ville de Castillon-la-Bataille. PHOTO J. M.

compagnement autant de missions pour préfigurer l'Entreprise à but d'emploi (Ebe).

titutions et acteurs sociaux économiques », souligne Audrey Vendrame. Ce sont déjà plus d'une cinquantaine de personnes qui ont décidé de se mettre autour de la table pour organiser cette future Ebe. « Une entreprise classique qui fonctionnera sans limite d'em-

ploi, des CDI à temps choisis qui seront des tremplins. » L'association Casti'lab est née pour porter l'Ebe, elle emploiera à partir de début mars un concierge de ville pour préfigurer les futures activités de l'Ebe (lire encadré).

Sophie Bezanger